

Tienen ventas a EU primer baja en 4 años (Reforma 05/04/13)

Tienen ventas a EU primer baja en 4 años (Reforma 05/04/13) Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (05 abril 2013).- Las exportaciones mexicanas a Estados Unidos se redujeron 1.7 por ciento en el primer bimestre de 2013, su primer retroceso a tasa anual en un lapso comparable en los últimos cuatro años, de acuerdo con el Departamento de Comercio de ese país. El valor de los bienes vendidos a la Unión Americana fue de 43 mil 465 millones de dólares, contra 44 mil 202 exportados en el mismo lapso del año pasado. La contracción de las ventas hacia el principal mercado de México se dio a la par de una marcada desaceleración en las importaciones, las cuales apenas aumentaron 4.3 por ciento en los primeros dos meses de este año, al sumar 35 mil 609 millones de dólares. La disminución de las exportaciones combinada con el marginal aumento en las adquisiciones de bienes estadounidenses dio como resultado un desplome en el superávit comercial del País con su vecino del norte de 21.9 por ciento, cifra sólo por debajo de aquel descalabro de 45.5 por ciento en el primer bimestre de 2009, tras el estallamiento de la crisis en la Unión Americana. Sólo en febrero, el saldo comercial a favor de México con su socio se vio menguado 26.8 por ciento anual, a 4 mil 255 millones de dólares, debido al descenso en las ventas a EU y el incremento en las importaciones. Durante el segundo mes de 2013, la economía local realizó exportaciones a su similar norteamericana por 21 mil 915 millones de dólares, es decir, 3.5 por ciento menos que el mismo mes del año anterior. En tanto, las compras provenientes del gigante de América del Norte totalizaron 17 mil 660 millones de dólares, suma que significó un alza de 4.5 por ciento a tasa anual. Al restar al valor de las ventas el correspondiente a las importaciones, el País reportó un saldo comercial positivo, pero con tendencia a la baja. Con el retroceso en el superávit comercial en febrero se acumularon nueve meses de achicamiento en su monto a tasa anual, destacando que la contracción observada es la más profunda en 42 meses. El tono negativo en las exportaciones mexicanas del segundo mes del año se dio en un entorno de avance en la manufactura de la Unión Americana, pero también entre la incertidumbre por la falta de solución de fondo en el tema fiscal estadounidense. En el segundo mes del año en curso, el índice ISM manufacturero en EU subió 1.1 unidades a 54.2 puntos, su nivel más elevado desde junio de 2011, aunque el índice fabril de Markit mostró una reducción de 55.8 enteros en enero a 54.3 puntos en febrero. El 1 de marzo pasado entraron en vigor los recortes automáticos al gasto gubernamental en Estados Unidos ante la falta de acuerdos entre las fuerzas políticas para evitarlos e instrumentar otras alternativas para superar la compleja situación en las finanzas públicas de la primera economía del mundo. Por otro lado, en febrero pasado, el déficit global de bienes y servicios de EU fue de 42 mil 960 millones de dólares, un monto 3.37 por ciento inferior al del mes inmediato anterior, con lo que resultó menor a la expectativa del mercado. En ese periodo, las exportaciones estadounidenses aumentaron 0.85 por ciento mensual a 185 mil 963 millones de dólares y las importaciones se estancaron, al subir apenas 0.03 por ciento a 228 mil 923 millones. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo